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EN DIRECT

EN LIGNE

Suivez les conseils 
municipaux en mairie

Tous les conseils sont 
ouverts au public

Retrouvez l'intégralité 
des comptes-rendus des 
conseils municipaux sur :

www.pontpean.fr

CONSEILS
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ÉDIT0
Chères Pont-Péannaises,  
chers Pont-Péannais,
Après une période estivale où chacun, je l’espère, a pu en profiter pour 
se ressourcer, voici qu’une nouvelle rentrée se profile avec l’arrivée de 
septembre.
Une rentrée scolaire pour 338 enfants de la commune et les 14 
enseignants, mais aussi pour les agents de la collectivité qui les 
accueillent au groupe scolaire Lucie Aubrac, ainsi qu’au restaurant 
scolaire et à l’accueil périscolaire. 
Pour les écoliers, cette rentrée marque le début d’un nouveau chapitre 
rempli de découvertes et d’apprentissages. En effet, 43 petits Pont-
Péannais et Pont-Péannaises vont faire leurs premiers pas à l’école 
maternelle. 
Le projet de l’année pour l’ensemble des classes, aura pour thématique 
le conte. Les intervenants musiciens de l’école de musique « Sur la rive 
Sud » continueront leurs prestations de découverte musicale pour tous 
les enfants. Les accueils de classe se poursuivront également de façon 
régulière à la médiathèque. 
Toutes ces actions contribuent à l’éveil des jeunes esprits, et nous 
encourageons les parents à rester impliqués dans le parcours éducatif 
de leurs enfants, en cela nous remercions l’APE.  
Belle rentrée à tous ! 
Une rentrée également culturelle, pour enrichir notre vie 
communautaire, à découvrir dans les pages de ce magazine. 
Programmation de l’espace Beausoleil faite de diversité et de rendez-
vous insolites, programmation de la médiathèque avec ses expositions, 
ses ateliers, ses prix littéraires et enfin les propositions d’animations 
des associations. Au mois de septembre auront lieu Les Journées 
Européennes du Patrimoine (21 et 22 septembre), avec les animations 
culturelles de l’association Galène, héritage culturel que nous devons 
partager avec les futures générations.
Les bénévoles de toutes les associations de Pont-Péan vous attendent 
au forum qui a lieu cette année le samedi 7 septembre au complexe 
sportif Jacques Gourdais. Ils vous aideront à trouver les activités qui 
vous conviennent.
Cet automne, s’achèveront ou se poursuivront plusieurs projets 
communaux. En effet, le Relais Petite Enfance en collaboration avec la 
ville de Bruz et celle de Laillé sera inauguré au mois de septembre. Les 
travaux de réhabilitation et d’extension de l’ancien bâtiment administratif 
de la mine vont se poursuivre (voir le dossier de ce magazine).
Un projet important également pour la municipalité va prendre forme 
avec la poursuite de l’aménagement de la ZAC multisites, sans oublier 
au volet urbain la réalisation de places de parking dans le quartier Zola. 
Enfin, pour cette rentrée, c’est avec plaisir que nous accueillons un 
nouveau Directeur Général des Services à Pont-Péan.
Monsieur le Maire, le conseil municipal et moi-même vous souhaitons à 
toutes et tous une excellente rentrée 2024/2025.

Agnès Guillet
Adjointe en charge de la Culture



Privilégier les mobilités douces : 
Améliorer son bilan carbone et tendre à la neutralité des 
émissions des gaz à effet de serre, les agents s'y emploient 
quotidiennement. Ils sont encouragés à effectuer le 
plus de déplacements possibles avec des véhicules qui 
émettent 0 gr de C02.
Ainsi ils peuvent emprunter, les vélos (électriques ou pas) 
et les voitures électriques mis à leur disposition par la Ville.
La gestion différenciée des espaces verts : 

Parfois appelée gestion raisonnée, la gestion différenciée 
consiste à adapter 

l ’e n t r e t i e n  d e s 
espaces verts selon 
ses caractéristiques 
et ses usages.
Elle rentre dans le 

cadre de la transition 
écologique, favorise 

la préservation et 
l ’amél iorat ion de 

la biodiversité mais 
également le cadre de vie 

des habitants.
La gestion différenciée permet de 

répondre aux réglementations actuelles 
en vigueur et d’anticiper celles à venir. 
Depuis 2022, la collectivité a obtenu la 
labellisation Zéro phyto.
Outre l’aspect environnemental, ce type 

de gestion permet également de réaliser 
des économies :

• Maitrise du temps de travail
•  Optimisation des moyens humains,  

financiers et matériels
• Autonomie du personnel.

La réduction des déchets , une priorité pour la Ville :
Outre l'aspect financier non négligeable (la collecte, 
le transport et le traitement des déchets sont très 
énergivores), la réduction des déchets représente un 
maillon essentiel de la préservation de l'environnement.  
Dans tous les services municipaux, le tri sélectif est 
institutionnalisé. L'association La feuille d'érable vient 
collecter régulièrement le papier, les cartons, et les 
palettes en bois. 
Grâce au compostage, la réduction du gaspillage 
alimentaire, au restaurant scolaire  s’est faite de manière 
drastique. En plus de privilégier les approvisionnements 
bio et locaux, ce dernier dispose de 4 composteurs en 
bois. Ce qui permet une décomposition optimale des 
biodéchets. Une fois le compost arrivé à maturité, il est 
récupéré par les services techniques qui le disperse 
dans les espaces verts. L’Espace Beausoleil, le centre 
technique municipal, et le local jeunes, sont également 
équipés de composteurs. 
A u  s e i n  d e  c h a q u e 
service, un agent 
volontaire est 
identifié en tant 
qu'ambassadeur 
énergie. Force 
de proposition, 
il encourage des 
actions à mettre en 
place pour préserver 
les différentes ressources. 
Les éclairages de la mairie 
sont entièrement équipés de 
lampes à LED, connues pour leur 
sobriété.  Un affichage spécifique 
rappelle à chacun qu’il doit éteindre la 
lumière en sortant d’une pièce par exemple.  
Les robinets sont équipés de mitigeurs et de mousseur.

MUNICIPALITÉ  ■  ACTIONS D'AGENTS

ACTIONS D'AGENTS

La forte augmentation des prix de l’énergie induite par la reprise économique post-COVID et la guerre en 
Ukraine, pousse toutes les collectivités à faire preuve de sobriété. Par ailleurs, les enjeux liés au changement 
climatique, encouragent ces dernières à réfléchir sur des thématiques telles que la réduction des déchets et 
de l’empreinte carbone, ainsi que la préservation de la biodiversité. Pont-Péan s’inscrit dans cette dynamique 

et les agents de la commune se sont emparés de ces sujets.

DES AGENTS MOBILISÉS AUTOUR
 DES ENJEUX ÉCOLOGIQUES

MAJORITÉ
EXPRESSION DE LA

Suite à la surprenante 
décision du Président de 
la République, au soir des 
élections européennes du 
9 juin dernier, de dissoudre 
l’Assemblée Nationale, 
l’été a commencé par des 

élections législatives qui ont vu une forte mobilisation 
des électeurs et électrices de notre pays. Si nous pouvons 
nous réjouir de ce regain démocratique, espérons que 
le chef de l’État accepte le verdict des urnes qui a de 
nouveau montré le rejet sa politique par les français. Nous 
tenons à remercier les agents municipaux et les citoyens 
qui se sont investis pour organiser les bureaux de vote 
et permettre la tenue de ces élections dans de bonnes 
conditions.

Les questions de mobilité sont au cœur de notre quotidien 
et des enjeux de demain.  Même si les transports et la voirie 
sont des compétences métropolitaines, il est important 
d’associer les citoyens de chaque commune aux choix que 
les élus auront à prendre. Mobilités douces, transports en 
commun, place de la voiture dans la ville, sécurité routière, 
accessibilité : autant de questions abordées par le conseil 
participatif de Pont-Péan. 

Nous vous proposons de répondre à l’enquête sur les 
transports en commun mise en ligne sur le site Internet 
de la commune. Cette enquête nous permettra de 
mieux connaitre vos besoins et de faire remonter vos 
suggestions au service en charge des bus. De même, la 
question de la décision de généraliser la limitation de 
vitesse à 30 km/heure se pose sur notre commune. Nous 
vous invitons donc à participer en nombre à la réunion 

publique qui se tiendra le mercredi 18 septembre à 18h00 
pour aborder ensemble les avantages et les changements 
que cela implique.

Toutes ces questions de mobilité sont travaillées avec les 
services de Rennes Métropole. Des travaux de réfection de 
voies douces sur la route de Nantes ont pu être réalisées 
en régie par ces services ainsi que la pose d’arceaux pour 
faciliter le stationnement des vélos. De même, la création 
d’une aire de covoiturage au 1er semestre 2025 sur la 
bretelle d’accès à la RN 137 est programmée et répondra 
ainsi à une demande exprimée depuis plusieurs années. 

Le traditionnel forum des associations et du bénévolat se 
tiendra le samedi 7 septembre après-midi au complexe 
sportif Jacques Gourdais. Comme chaque année, c’est 
l’occasion pour les associations de vous proposer activités 
sportives, culturelles ou d’échanges. Nous ne pouvons 
que nous féliciter de ce dynamisme associatif mais aussi 
vous inviter à vous engager à prendre des responsabilités 
car toutes les associations ne peuvent fonctionner que 
par l’engagement bénévole de ses dirigeants. 

Bonne rentrée à tous et toutes !

Les élus de la liste Nouvel Élan pour Pont-Péan
https://www.facebook.com/nouvelelanpontpean/

4

Ce début d’été fut rythmé par 
des élections inattendues. Si 
nous nous réjouissons de la 
participation massive, nous 
condamnons le manque de 
civisme de certains militants 
politiques qui salissent les 
biens communs.

L’espace Beausoleil doit être un lieu de vie et d’échanges 
pour tous les pontpéannais et toutes les associations 
pontpéannaises, ce qui n’est pas l’orientation prise, avec un 
accès de plus en plus contraignant et une programmation 
« culturelle » privilégiée. Dernièrement, il a été décidé 
sans concertation de limiter l’accès à la salle Danycan aux 

événements associatifs regroupant plus de 100 personnes. 
Si nous n’avions pas été vigilants en commission finances 
et sans le soutien du Maire et de son premier adjoint, le 
principe de gratuité aurait été supprimé pour certaines 
associations.

Nous remercions en particulier le comité des fêtes et 
le comité de jumelage pour l’organisation réussie de 
plusieurs événements auxquels ont participé de nombreux 
pontpéannais. Preuve en est que la vie sociale et culturelle 
repose surtout sur les associations qui tissent du lien et 
créent des échanges tout au long de l’année.

laveniravecvous.pontpean@gmail.com
https://laveniravecvous.blogspot.com
https://www.facebook.com/laveniravecvouspontpean/

MINORITÉ
EXPRESSION DE LA

MUNICIPALITÉ  ■  EXPRESSION POLITIQUE
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ÉDUCATION

 PANORAMA DE LA RENTRÉE
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Coût par élève :  137€

Coût par élève : 137€

6

6

Projet cirque :  
5500 €  de  subvention dont 2000€ dans 
le cadre du projet culturel (enveloppe 
renouvelée chaque année) et 3500€  

de subvention exceptionnelle.

Fournitures scolaires  
et petits équipements… : 

6030€

Sorties et transports : 
4959€

Subvention classe de mer :
5100€ dont 4000€ (enve-
loppe renouvelée chaque 
année) + 1100€ transport.

Projet culturel : 
2600€ 

(enveloppe renouvelée 
chaque année).

Fournitures scolaires et 
petits équipements… :

9 349€

Sorties et transports
(dont transports et en-
trées piscine) :13 047€

Depuis 2023, comme pour la construction de tous les budgets des services municipaux, la direction de l’école et 
un enseignant représentant de chaque cycle sont conviés à une rencontre dans le cadre de la préparation des 

budgets de fonctionnement par Mme Bernard, élue en charge de l’éducation. Par ailleurs, chaque année,  
les enseignants, comme les responsables des services communaux recensent les demandes d’investissement  
qui sont ensuite transmis et échangés entre élus dans le cadre de la préparation du budget de la commune.

École maternelle 

École primaire 

MUNICIPALITÉ ■ ÉDUCATION 
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Spectacle sur le thème du harcélement scolaire

Trois classes du cycle 3 (deux classes de CM2 et une classe de CM1) de l’école Lucie Aubrac ont présenté le 4 juin 2024 
à 20 heures à la salle Beausoleil leur spectacle « Je vous dirai les maux bleus ». 
Celui-ci était l’aboutissement d’un travail autour de la prévention contre les situations de harcèlement. Leur prestation 
alliait chant, théâtre, photo, vidéo, slam et hip hop. Tout au long de l’année les élèves ont écrit les textes qui ont été mis 
en scène et en voix. Cela a permis aux élèves de s’interroger 
sur le harcèlement scolaire et de l’exprimer par plusieurs 
moyens (danse, chant, expression…). Les chorégraphies 
et la musique ont été créées respectivement par Clément 
Noël de l’association Hip Hop Happiness et Nicolas 
Cuénot de l’école de musique Rive Sud. Après seulement 
5 séances avec ces professionnels, les élèves ont réussi à 
proposer un magnifique spectacle rempli d’émotions.
Ce projet culturel a été entièrement financé par la 
municipalité de Pont Péan.

Végétalisation et aménagement des cours  
du  groupe scolaire Lucie Aubrac :

Depuis quelques mois, un groupe de travail s’est mis en 
place avec pour objectif de repenser les aménagements 
des cours des écoles et la végétalisation des abords du 
groupe scolaire Lucie Aubrac.
Pour cela, tous les acteurs (enseignants, enfants, parents 
d’élèves, agents municipaux (animateurs, ATSEM, agents 
d’entretien, agents des services techniques…) travaillent 
conjointement.
Le but est d’établir une programmation globale et un 
chiffrage des travaux à réaliser avec potentiellement 
un démarrage en 2025. En parallèle, des dossiers de 
subvention seront déposés dans le cadre du financement 
de ce projet.

Incivilités : 
Nous rappelons à tous les usagers du parking aux abords du 
groupe scolaire Lucie Aubrac de respecter les stationnements 
prévus à cet effet et de privilégier le parking du complexe 
sportif (accès par l’avenue colette besson) et le parking de 
la Cave Donjean (nouveau bâtiment petite enfance). 
En outre, les cyclistes et les propriétaires de trottinette sont 
tenus de poser le pied à terre aux abords du groupe scolaire.
Enfin, pour les automobilistes, merci de veiller à votre allure 
en arrivant ou en quittant le groupe scolaire Lucie Aubrac 
(limitation de la vitesse à 30 km/h).
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L'UEEP, un modèle d'inclusion scolaire :

L’unité d’enseignement pour enfants polyhandicapés (UEEP) a ouvert ses portes 
le 15 avril 2024 à l’école Lucie Aubrac, en présence de Monsieur le Maire et de 
Mme Bernard, adjointe aux affaires scolaires.
Les nouveaux élèves étaient très attendus. Les élèves de l’école leur ont réservé 
un accueil chaleureux et enthousiaste, tout comme l’équipe enseignante et 
les agents municipaux. 
Très rapidement des liens se sont noués ; les enfants jouent ensemble en 
récréation et se côtoient à la cantine. 
Des projets pédagogiques ont démarré : des élèves de CP lisent des histoires 
à ceux de l’UEEP et des olympiades ont eu lieu, mêlant élèves valides et élèves 
en situation de handicap. ©
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Des prélèvements par carottage 
dans plusieurs endroits du 
site, réalisés par le cabinet de 
conseil en environnement Soler 
IDE ont révélé dans les remblais 
la présence de plomb (Pb), des 
résidus de cadmium (Cd) et de 
zinc (Zn). 

20 à 30 cm de terre vont être 
enlevés sur l’ensemble du site.
Les terres excavées seront 
transportées dans un terrain 
proche du bâtiment de la mine.
Elles seront encapsulées dans 
des membranes étanches, 
avant végétalisation.

L'entreprise Charier TP, 
en charge des travaux de 
dépollution, va également 
assurer le remplacement de 
la terre polluée par un apport 
de terre végétale ensemencée.

BÂTIMENT DE LA MINE :
DÉMARRAGE DES TRAVAUX

8
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 L'édifice emblématique de la commune se refait une beauté, les travaux de réhabilitation du bâtiment administratif 
de la mine ont débuté en juin dernier. Après la mise en place d'une enceinte zone de travaux et de la base vie, les 

premières étapes ont commencé avec la phase 1 du chantier : la dépollution. 
Une étape indispensable pour que les futurs aménagements soient conformes aux normes sanitaires.

Plusieurs corps de métiers se succéderont pour redonner vie au bâtiment et créer une nouvelle médiathèque 
jusqu'en 2026. De gros travaux d'aménagement débutent dès le mois de septembre sur le site, ce chantier est interdit 

au public pour des raisons de sécurité.

À l’intérieur du bâtiment, le dallage en béton a été démoli par 
les équipes de Charier TP, au marteau-piqueur pour permettre 
l'excavation des matériaux pollués. Une excavation sur 60 cm 
a été réalisée à l’aide d’une mini-pelle d’une tonne, asistée 
d’un camion aspirateur.

Des prélévements et des analyses de gaz de sol sont prévus 
au fur et à mesure de l'avancement des travaux.

Des étais ont été posés au rez de chaussée. On aperçoit au 
plafond le plancher voutin qui sera restaurré.

La dalle entre le  1er et le 2ème étage va être entièrement refaite.

Vue de la charpente.

Juin -
Septembre

 2024

Octobre
 2024 

à 
mars 2025

Novembre 
 2024 

à 
mars 2025

Décembre
2024 

à 
avril 2025

Mai 2025 
à 

novembre
2025

Juin 2025 
à 

septembre
2025

Mars 2025 
à 

février
2026

Mai 2025 
à 

février
2026

Début de la
 dépollution

Dépollution du
plomb à 

l'intérieur du 
bâtiment

Déviation des
 réseaux

Curage/ 
Confortement 
Restauration 
intérieure du 

bâtiment 
administatif de

la mine
Plateforme/ 
Dalle basse 

de l’extension et 
du local technique

Charpente et
couverture  de  

l’extension

Restauration
 des extérieurs

Couverture
Menuiserie des

 extérieurs

Élévations 
des extérieurs

Bauge
Menuiserie de

  l’extension

Des étréssillons en bois renforcent les en-
cadrements de fenêtres et de portes dans 
l'attente de leur réfection.

Second oeuvre

Aménagement 
des 

espaces 
extérieurs

©
G

ér
ar

d 
Pa

ye
lle

©
G

ér
ar

d 
Pa

ye
lle

©
G

ér
ar

d 
Pa

ye
lle

©
Ch

ar
ie

r T
P

©
Ch

ar
ie

r T
P

©
G

ér
ar

d 
Pa

ye
lle

©
G

ér
ar

d 
Pa

ye
lle

©
Vi

lle
 d

e 
Po

nt
-P

éa
n



Un merlon sera constitué avec la 
membrane étanche.
Le merlon va être végétalisé.
Il va être engazonné, y sera planté 
du ray grass vert anglais (15 %), de la 
fétuque rouge traçante (50%), de la 
fétuque rouge gazonnante (15%), de la 
fétuque ovine (15 %), et de l'agrostide 
tenue (5 %).

Pour végétaliser le merlon, des lichens vont être 
également implantés. Ils n'ont ni feuille, ni tige, 
ni racine, mais sont capables de conquérir les 
milieux les plus hostiles. 
Ils jouent un rôle important en tant que refuge 
et source de nourriture pour d’autres organismes 
vivants.
Les lichens constituent un très bon indicateur de 
la qualité de l'air. Si ce dernier contient trop de 
dioxyde de soufre, ils meurent.

Un réservoir de biodiversité : 

Dôtée d'un très fort pouvoir dépolluant, elle est capable d'accumuler de 200 à 400 fois plus de métaux lourds 
(cadnium et zinc) que les plantes normales, la Noccae Caerulescens ou tabouret des bois devrait figurer en 
bonne place dans la noue. 

Connus eux aussi pour leur forte capacité à capter dans le sol les sources de pollution, l'aulne, le févier, le tu-
lipier et le paulownia, seront plantés en cépées. Ils seront disposer en plant de trois d'une même espèce, très 
proches les uns des autres, de façon à former un ensemble compact et décoratif.

Les buissons arbustifs deviendront les refuges favoris des petits animaux (oiseaux et hérissons).

10
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La dépollution du site passe aussi par la gestion 
des eaux de ruissellement. Une solution novatrice 
et écologique a été choisi : aménager les abords 
du bâtiment avec des noues drainantes constituées 
d'enrochement, complétées de jardins d'eau. 
Les eaux pluviales se chargent principalement 
en pollution lors de leur arrivée dans les réseaux 
collectifs d’évacuation, lorsqu’elles rencontrent des 
dépôts concentrés en polluants (collectés sur la 
voirie principalement). 
Le jardin de pluie en permettant la gestion sur 
place de l’eau pluviale par l’infiltration participe à la 
dépollution des eaux de ruissellement en fixant les 
polluants dans les premiers centimètres de sol, par le 
substrat et par les bactéries et champignons présents 
sur les racines des végétaux (principe de la phyto-
épuration). 30cm de sol permet de stocker 120mm 
d’eau et d’arrêter 90% des métaux lourds (source : 
ADOPTA).

Vue d'une noue avec enrochement végétalisée

Le jardin d'eau, vertueux et beau : 

Facile à mettre en œuvre.

Faible coût à la réalisation et à l’exploitation.

Valorisation paysagère et création d’espaces 
verts.

Participation au soutien de la biodiversité.

Dépollution des eaux pluviales par filtration
et décantation (piégeage des matières 
en suspension).

Les noues et jardin d'eau, la dépollution écologique : 

Noccea Caerulescens (tabouret 
des bois)

Aulne Paulownia

Févier d'Amérique Oeufs de merle Hérisson

Comment ça fonctionne ? 

Espace 
Beausoleil

Bâtiment 
de la Mine
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RÉALISATON DE PLACES DE STATIONNEMENT AVENUE  ÉMILE ZOLA

ÉTUDIANTS RECHERCHENT L'HÉBERGEMENT CHEZ L' HABITANT  

L'ESPACE BGP SORT DE  TERRE 

30 km/h, un gain pour la qualité de vie 

 L'un des premiers objectifs de la limitation de la vitesse 
à 30 km/h est d'améliorer la sécurité des usagers, en 
particulier les plus vulnérables. Selon les études, cette 
réduction de la vitesse diminue le nombre et la gravité 
des accidents pour plusieurs raisons :
• Le champ de vision est élargi d'environ 30°,
• La distance d'arrêt est réduite de moitié,
• La violence des chocs est divisée par trois.
Le deuxième objectif est d'améliorer le cadre de vie en 
assurant un meilleur partage de l'espace public, ce qui 
favorise les mobilités actives. Le passage à une "ville 
30" s'accompagne souvent de modifications du plan 
de circulation et du profil des voies, avec davantage 
d'espace alloué aux trottoirs et aux pistes cyclables, 
améliorant ainsi la fluidité du trafic.
Enfin, la limitation à 30 km/h, si 
elle s'accompagne d'un report de 
l'utilisation de la voiture vers des 
modes de transport décarbonés 
(modes actifs, transports en 
commun, etc.), peut avoir des 
effets positifs sur la santé et 
l'environnement : réduction des 
gaz à effet de serre, amélioration de la qualité de l'air, 
diminution des nuisances sonores et libération d'espaces 
pour la végétalisation.
Objectifs : 

Avoir une hiérarchisation cohérente du réseau routier 
permet :

•   D’améliorer la lisibilité de l’espace public,
•  D’augmenter le taux de respect de la réglementa-
tion en vigueur,
•   D’adapter les aménagements au type de trafic. 
La hiérarchisation des voies cyclables permet de défi-
nir un schéma directeur vélo intra-communal afin de :
•   Sécuriser les déplacements vélo
•   Augmenter l’usage du vélo grâce à un réseau maillé 
et lisible

En octobre dernier, élu.e.s et habitant.e.s du quartier 
Zola, se sont rencontrés, pour échanger sur diverses 
thématiques liés au cadre de vie. 
Les résidents ont fait part de leur souhait : qu'il y ait 
plus de stationnements dans le quartier. 
Suite à ces observations, la municipalité a décidé 
la création de places de parking supplémentaires 
avenue Émile Zola. Elles seront créées entre le n° 7 
et le n° 15 de cette  voie. 
Les travaux seront réalisés à partir de la fin août. 

Hiérarchiser le réseau piéton :
•   De sécuriser les déplacements piétons.

•   Augmenter l’usage de la marche à pied grâce à un 
réseau maillé et lisible. 

•   Le passage de la ville à 30 km a plusieurs intérêts, 
il permet :

•  Une bonne lisibilité des vitesses obtenue par la 
présence des limitations de vitesse dans le champ 
visuel direct des conducteurs (en cas d'incertitude, 
le 30 km/h étant la règle, pas de risque supplémen-
taire dans le cas où un conducteur circulerait à 30 
km/h sur un axe limité à 50 km/h),

•  Un désencombrement de l'espace public par la 
suppression des panneaux et de leurs mâts : circula-
tion plus fluide des piétons, réduction des masques 

fixes, réduction des accidents contre obstacles la-
téraux, réduction de la "pollution" visuelle,

•  Un gain d’exploitation et d’entretien sur la 
signalisation verticale et horizontale.

Qu'est-ce que cela changera à Pont-Péan ?

Actuellement, plusieurs zones limitées à 30 
km/h existent dans la commune. Le projet vise 

à généraliser cette limitation de vitesse dans toute 
l'agglomération, tout en maintenant certaines en-
trées de ville à 50 km/h. Le principal changement 
consiste en l'introduction de la priorité à droite, ce 
qui implique la suppression des marquages au sol 
et des panneaux de signalisation correspondants. 
De plus, des marquages "ville à 30" seront installés 
de manière répétée pour rappeler cette limitation 
de manière cohérente.

L’école d’Architecture de Bretagne, située à Rennes, est une des 20 Écoles Nationales Supérieures 
d’Architecture (ENSA) françaises qui forment les architectes diplômés d'État. L’enseignement qui 
y est dispensé, à la fois théorique et pratique, cherche à également à éveiller ces futurs profes-
sionnels aux problématiques sociétales actuelles et aux attentes de leurs futurs commanditaires. 

Aussi, tous les ans, L’ENSAB complète la formation de ses étudiants en inscrivant une partie des enseignements 
dans l’actualité d'une commune. L’école s’est engagée cette année dans un partenariat avec Pont-Péan. 
Ce partenariat débutera dès le mois de septembre par le travail d’une vingtaine d’étudiants de 4e et 5e année 
qui s’attacheront à comprendre la ville et ce qui fait aujourd’hui son identité, son patrimoine. Pour ce faire, il 
est important qu’ils puissent aller à la rencontre de ses habitants et d’échanger avec eux sur leur ville. 
Si cette perspective d’échange vous intéresse, nous sommes à la recherche de familles pouvant accueillir, en 
toute simplicité, chez elles, 1, 2 voire 3 étudiants, le jeudi 19 septembre 2024 au soir pour le diner, la nuit et 
le petit déjeuner.
Si vous êtes intéréssé.e, merci de laisser vos coordonnées à la mairie.

Grand gagnant du budget participatif 2024 avec 579 
points (budget alloué 8000 €), l'espace BGP (Bruyères-
Genêts-Pins) se concrétise.  Les travaux ont débuté 
au printemps. Aidés par les services techniques de 
la Ville, le collectif d'habitants à l'initiative du projet 
a quasiment terminé le terrain de pétanque. Les 
jeux pour les enfants sont en cours d'achèvement. 

PENSER L’AVENIR  ■  URBANISME
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Réunion publique :

Nous vous invitons à participer à la réunion pu-
blique qui se tiendra le mercredi 18 septembre à 
18h, dans la salle du conseil municipal, pour dis-
cuter de ce sujet.

LA VILLE À 30 KM/H
FOCUS

PENSER L’AVENIR  ■  FOCUS

Depuis les années 2000, les zones limitées à 30 km/h se multiplient autour des métropoles françaises, grâce à 
la loi NOTRe qui a permis d'adopter des vitesses maximales différentes de 50 km/h sur la voirie communale.

Opter pour une ville à 30 km/h ne se résume pas à installer des panneaux de limitation de vitesse et à ajouter 
quelques dispositifs ralentisseurs. Il s'agit de repenser la mobilité, de redessiner les plans de circulation, de 

réorganiser le partage de la voirie, de coordonner les différents modes de transport et de requalifier les axes 
restant à 50 km/h. Un ensemble de mesures qui se déploient progressivement dans le temps.

URBANISME, TRAVAUX  
ET CADRE DE VIE

1312
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Les enfants vont travailler à l’adaptation d’un livre en 
objet musical et visuel avec le groupe Mermontine. Le 
projet se déroulera en plusieurs temps et différents 
lieux. Lancement à la rentrée à la médiathèque pour 
une restitution au mois de décembre.  

Projet musique entre l'espace Beausoleil, l’école 
et la médiathèque :

Jouons avec les Mots et les Notes 
À LA RENTRÉE

PROGRAMME DES ANIMATIONS

DU CÔTÉ DE LA MÉDIATHÈQUE

MÉDIATHÈQUE

VIVRE À PONT-PÉAN  ■  CULTURE

    Exposition « Amoureux » 
de la médiathèque départementale 

DU MARDI 24 SEPTEMBRE AU SAMEDI 19 OCTOBRE

Une exposition sur le thème de l'amour, à travers une 
succession de portraits de l'illustrateur Quentin Gréban 
extraits de l’album « Amoureux » des éditions Mijade.  
Ces portraits nous font voyager dans les styles et les 
époques : l’Art nouveau, l’Art déco, les années 60 ou 
encore la Libération de 1945. 

    projection du documentaire 
BALLAKÉ SISSOKO, UNE HISTOIRE DE KORA

DANS LE CADRE DU GRAND SOUFFLET
MERCREDI 9 OCTOBRE À 19H 

À L'ESPACE BEAUSOLEIL
Ballaké Sissoko, virtuose malien de la kora, nous entraîne 
dans un voyage unique à la recherche des origines 
et du développement de cette harpe à 21 cordes, à 
travers la légende, l'histoire, la tradition et l'innovation. 
Durée : 52 mn/ tout public
Gratuit, sur inscription
La projection sera suivie d'un repas.

Les médiathécaires du réseau BLOPS ont créé en 2020 le Prix 
littéraire Bulle de lecture. Les ouvrages sont sélectionnés 
avec grand soins par nos équipes, afin de vous faire découvrir 
des récits, des auteurs et des illustrateurs remarquables.   
Les catégories 6eme-5ème et ados/adulte sont à retrouver 
à la médiathèque, pour les enfants les livres seront lus 
pendant les accueils de classe à la médiathèque.  

    Atelier d’écriture adulte 
  avec Catherine Cudennec 

 SAMEDI 23 NOVEMBRE DE 10H À 12H

Nouvelle formule pour l’atelier d’écriture ados/
adulte cette année. Catherine Cudennec animera 3 
rendez-vous avec un même groupe, ces matinées se 
dérouleront tout au long de l’année et la première 
se tiendra le samedi 23 novembre.  
Toujours placé sous le signe de la convivialité et 
de la bienveillance, ces ateliers seront un moment 
d’exploration de la langue et de ses facéties. 
Gratuit, sur inscription.

  Festival Exil au féminin à la médiathèque
  MERCREDI 27 NOVEMBRE DE 14H À 17H

En partenariat avec l’association La balade des livres.
La médiathèque de Pont-Péan s’associe au festival 
Exil au féminin pour proposer un après-midi dédié 
aux lectures, aux rencontres et aux échanges sur la 
thématique des femmes, de l’exil et des langues. 
Gratuit et ouvert à tous.

  Table thématique autour de l'exposition
"La Grande Guerre et le rôle des femmes"

À retrouver une sélection d’ouvrages autour de la 
Première Guerre mondiale.
Gratuite et ouverte à tous, l'exposition se déroulera du 
8 au 14 novembre à l'espace Beausoleil.

 Lancement du Prix Bulle de lectures BLOPS
  PENDANT LES VACANCES SCOLAIRES

> Samedi 12 octobre 
10H -10H45
> Samedi 16 novembre
 10H -10H45
Gratuit 
Découverte des livres pour 
les 1- 6 ans.
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Comment participer ?

1. Rejoignez-nous le 21 sep-
tembre à 14h00 place du marché

2. Formez des équipes avec vos voisins, amis et 
famille pour couvrir un circuit.
3. Partagez vos efforts sur les réseaux sociaux avec 
le hashtag #cleanupday #WCUD #pontpean pour 
inspirer d'autres à agir..

Préparation

• Portez des vêtements confortables et des 
chaussures adaptées.

• Pensez à apporter une gourde d’eau réutilisable.
• Respectez les consignes de sécurité
• Votre participation est essentielle pour faire de cette 
journée un succès. Ensemble, montrons que nous 
sommes capables de faire une différence significative 
pour notre environnement et notre commune.

La commune de Pont-Péan compte quelques parcs et 
aires de jeux , souvent méconnus ou insuffisamment 
valorisés. Pourtant, ces lieux qui sont des lieux de 
rencontre, de convivialité, de détente méritent d’être 
connus.  Conscient de cet état de fait,  la municipalité 
souhaite mettre en place un groupe de travail avec la 
participation des citoyennes et citoyens de la commune 

pour réfléchir à la valorisation de ce patrimoine qui 
contribue à améliorer notre cadre de vie. Si vous 
souhaitez rejoindre ce groupe, vous pourrez vous inscrire 
directement à l’accueil de la mairie ou lors de la première 
réunion d’information  qui aura lieu en mairie à la salle du 
conseil le samedi 5 octobre de 10h à 12h. 

Pourquoi participer ?

 La Journée Mondiale du Nettoyage de la Planète est 
une occasion unique de montrer notre engagement 
envers un environnement plus propre et plus sain. En 
nous mobilisant ensemble, nous pouvons :
• Réduire les déchets dans nos quartiers, parcs et 
espaces publics.
• Sensibiliser les habitants à l’importance de la gestion 
des déchets.
• Renforcer les liens en travaillant ensemble pour 
une cause commune. 
• Inspirer les générations futures 
à respecter et à protéger notre 
environnement.

ATELIER CITOYEN PARCS ET AIRES DE JEUX
Samedi 5 octobre à 10h à la mairie

Programme de la journée :

• 14h00 :  Accueil et distribution des kits  
de nettoyage et des circuits

• 14h30 : Début des activités de nettoyage

• 16h00 :  Mise en commun des déchets et                  
pesée

• 16h30 :  Rassemblement pour la photo  
de groupe

• 17h00 : Tris et déplacement à la déchetterie

JOURNÉE MONDIALE DU 
NETTOYAGE DE LA PLANÈTE

ENVIRONNEMENT

PENSER L’AVENIR  ■  ENVIRONNEMENT

Chers habitants, c’est la 5e édition de la journée mondiale du nettoyage de la planète à Pont-Péan. Déjà près 
de 400 Kg de déchets et 3300 mégots ramassés depuis le début de cette aventure.

Le samedi 19 septembre 2024, nous vous invitons chaleureusement à rejoindre ce mouvement international 
dédié à la protection de notre environnement et à contribuer activement à la préservation de notre planète.
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VIVRE À PONT-PÉAN  ■  CULTURE VIVRE À PONT-PÉAN  ■  CULTURE

Impatient(e) de connaître les prochains spectacles de l'espace Beausoleil ? Retrouvez le programme complet 
de la nouvelle saison culturelle dans votre boîte aux lettres et sur www.espacebeausoleil.fr.                   

Une soirée double plateau dont l’eB a le secret ! 
Démarrez votre voyage avec Tchewsky and wood 
entre post-punk et new-wave futuriste. Et finissez 
en dansant sur des sonorités d’Europe de l’Est, 
emmenés par le groupe Hop Hop Hop Crew au 
groove détonnant et explosif !

Tout public
Tarif : 10€ /8€/7€

Chez les voisins : 
Ven. 27 sept. Goodbye Persil (L’Arbre à vache) 
Douzémois – Laillé 
Dim. 29 sept. Naufragata (Circo Zoé) 
Pôle Sud – Chartres-de-Bretagne 

TCHEWSKY AND WOOD+
HOP HOP HOP CREW 
SAMEDI 28 SEPTEMBRE / 20H30

ELECTRO ROCK DES BALKANS/ BALKAN FUSION 
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VóDEN
MUSIQUE DE SCANDINAVIE ET 

DES BALKANS
JEUDI 5 SEPTEMBRE / 19H 

SAISON CULTURELLE 
2024-2025

1.2.3 SAISONS !
L’Espace Beausoleil, Le Pôle Sud, et Douzémois 
remettent le couvert pour ouvrir la saison ensemble ! 

Un week-end : 3 jours, 3 spectacles, 3 lieux

SORTIE DE RÉSIDENCE
Les artistes en création à l'espace Beausoleil vous 
ouvrent les portes de leurs répétitions pour partager 
avec vous une étape de leur travail.

ESPACE BEAUSOLEIL

Sélectionnée au WOMEX 2022, lauréate d'un Juno 
Awards (équivalent des Victoires de la musique au 
Canada) et gagnante de nombreux prix au Canada, 
Djely Tapa est une auteure-compositrice-interprète 
qui se démarque par la magnificence de sa voix.

En première partie : 
ILEKTAN 
- Blues touareg 

Tout public

Tarif : 10€ /8€/7€

VENDREDI 11 OCTOBRE / 20H30
©
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DJELY TAPA

Avec sa nouvelle création «Périphérie», Vóden sort 
du sentier des musiques purement traditionnelles 
pour aller explorer ses propres compositions et des 
arrangements décodifiés de mélodies de Suède et de 
Bulgarie. Autour d’un développement d’expressivité et 
de nuances des bourdons, la recherche de timbres et 
l’ajout d’effets viennent texturer le son des instruments 
anciens pour une esthétique au bord du jazz, du 
rock et de la folk-transe. Le duo offre ici une voix 
envoûtante et une musique qui prend résolument 
au coeur et au corps.
Gratuit – réservation par mail 

Découvrez cette année les « rendez-vous insolites » 
: des propositions décalées, qui voyagent en dehors 
de la salle, et revisite les codes du spectacle. Au 
programme un concert-dégustation, et un karaoké 
vivant.  

La saison 24-25 sera également sous le signe des 
soirées qui déménagent ! Avec des concerts festifs, 
allant de la musique des balkans au rock qui claque ! 

L’Espace Beausoleil poursuit sa ligne artistique 
pluridisciplinaire, en vous proposant également du 
théâtre, de l’humour, et un spectacle jeune public 
pour les familles.

SAISON CULTURELLE 
2024-2025

TOUJOURS PLUS DE RENDEZ-
VOUS 

17

ESPACE BEAUSOLEIL

POUR ACHETER VOS PLACES

 www.espacebeausoleil.fr 02 99 05 75 63

espacebeausoleil@pontpean.bzh
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2 SALLES, 1 ABONNEMENT
Cette année nous réinventons notre formule en 
passant à l’abonnement. Profitez de tarifs avantageux 
sans avoir à payer d’adhésion. 
Choisissez au minimum 3 spectacles parmi la 
programmation de l'Espace Beausoleil et du Pôle 
Sud, et bénéficiez du tarif préférentiel abonné. 
Tout au long de la saison, ajoutez autant de spectacles 
que vous le souhaitez et continuez ainsi de profiter 
du tarif Abonné.

> Rdv insolite 
Chant'âge
Jeudi 22 mai 

> humour 
Djamil le Shlag
Jeudi 6 mars 

> Rock qui claque

One rusty band
Vendredi 25 avril

Reprise des cours : 
> Semaine du 2 septembre : 
Réunion de prise d’horaires pour la pratique 
instrumentale.

> Semaine du 9 septembre : 

Reprise de tous les cours (éveil, parcours découverte, 
formation musicale, instruments et pratiques 
collectives).
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RENTRÉE 2024-2025

NOUVEAU DIRECTEUR
L’ école Musique Sur la Rive Sud accueillera à la rentrée 
un nouveau directeur : Mathieu Duch. Clarinettiste 
de formation, il possède une solide expérience 
en direction d'établissement d'enseignement de 
la musique. Il rentrera en fonction dès le 23 août 
prochain. 

> Vendredi 15 novembre :  

Les Sœurs Tartellini chantent le world

> Jeudi 23 et samedi 25 janvier 2025 : 

Concert des Transmissions

Vous pouvez retrouver l ' intégralité de la 
programmation sur le site de l'école : 

https://www.musique-rivesud.fr/evenements
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SAISON CULTURELLE 

Pratique : 
info@musique-rivesud.fr
Tel : 02 22 66 55 80
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VIVRE À PONT-PÉAN  ■  ASSOCIATIONS
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APE
Une fête de l'école sous le soleil !

La fête de l'école Lucie 
Aubrac, qui s'est déroulée 
vendredi 28 juin, a été un 
véritable succès. Organisée 
par l'Association des 
Parents d'Élèves (APE), elle 
a rassemblé de nombreux 
enfants, parents et grands-
parents sous un soleil 
radieux ! Cette année, une 
cible de foot fléchette, un 
food truck et une tombola 

organisée avec le soutien des artisans et commerçants de Pont-
Péan ont fait sensation. Le maire, Michel Demolder, et plusieurs élus 
étaient également présents pour partager ce moment convivial.
Un grand merci est adressé à tous les parents, enseignants et 
bénévoles pour leur précieuse contribution. Leur présence et leur 
implication ont été déterminantes pour la réussite de cet événement. 
La présidente de l'APE, Émilie Leparoux, a profité de l'occasion pour 
remettre un chèque de 6 154 € à Ghislaine Roptin, directrice de 
l'école. Cette somme, fruit des actions menées par l'APE, a permis de 
financer divers projets scolaires.
Cependant, cette fête marque également un tournant pour l'APE, 
avec le départ imminent de plusieurs 
membres actifs et membres du bureau. 
L'association est donc à la recherche de 
nouveaux volontaires pour reprendre 
le flambeau et continuer à soutenir les 
projets de l'école. Si vous avez un peu 
de temps à consacrer, n'hésitez pas à 
rejoindre l'équipe.
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ATELIER DE CRÉATIVITÉS
Une nouvelle activité à la rentrée
Pour la saison 2024/2025, l'Atelier de Créativités propose une 
nouvelle activité pour les enfants. 
Le club peinture et dessin ouvre une section jeune à partir de 7 ans 
le jeudi de 17h à 18h15. Diverses techniques y seront proposées 
comme le crayon, la peinture acrylique, le pastel, le collage...et 
par lesquelles les notions comme la perspective, les proportions 
du visage, les ombres et les volumes seront étudiées. Pour cela,  
différents exercices seront proposés à partir d’œuvre de peintre, 
de manga, de photos... et surtout un travail sur l'imagination et la 
créativité de chacun.

©
Fr

ee
pi

k

LE ROI GRENOUILLE 
Une nouvelle saison se 
profile
Avec la rentrée, c’est la 21ème saison 
du Roi Grenouille qui se profile. 
L’Assemblée Générale a confirmé 
le bilan positif des spectacles de 
2024 Adultes et enfants, et au-delà 
déterminé les orientations pour 2025. 
Pour cette nouvelle année, les adultes 
se produiront à l’espace Beausoleil et 
au théâtre du Grillon de Bréal sous 
Montfort, avec une pièce de Michel 
Pagès.  
Les ateliers enfants d’une heure 
auront lieu les mardis ou vendredis en 
fonction des inscriptions. La reprise 
des ateliers enfants est programmée 
en semaine 38. 
L’association remercie l’ensemble 
de ses bénévoles et son public en 
constante croissance sans qui rien ne 
serait possible. 
     

    

Infos pratiques : 
Pour celles et ceux qui désire-
raient découvrir l’association 
n’hésitez pas à consulter notre 
site : 
https://theatreleroigrenouille.
wordpress.com
ou pour tout renseignement :
leroigrenouille-pontpean@sfr.fr

1918

  
@VilledePontPean
Inscrivez à la newsletter

EETT  DDUU  BBÉÉNNÉÉVVOOLLAATT
EEnnttrrééee  lliibbrree  --  CCoommpplleexxee  SSppoorrtitiff  JJ..GGoouurrddaaiiss

SAM 7 SEPT. 2024 13H30/
17H30

CLUB DES AINÉS
Alors on danse ...
Une nouvelle activité va bientôt voir 
le jour sur la commune de Pont-Péan : 
la danse en ligne (madison, rumba, 
charleston, mambo, cha-cha-cha 
etc.….) 
Si vous souhaitez vous inscrire, 
nous serons présents au Forum le 
7 septembre 2024 après-midi. 
Pour bénéficier de l’activité «danse 
en ligne» une inscription au «Club 
des Aînés» est nécessaire. Le 
Club est adhérent à  Générations 
Mouvement. Afin d’être assuré à 
moindre frais, la Fédération d’Ille-
et-Vilaine, Générations Mouvement        
(GeMouv) est donc le support de 
cette nouvelle activité. 
Rejoignez-nous, le Club est ouvert à 
toute personne en recherche de lien 
social et d’activités, sans distinction 
d’âge. La cotisation de septembre à 
décembre 2024 est de 10 €.  
Le prix de l’adhésion annuelle 
(de janvier à décembre) vous sera 
communiqué au Forum. 
La danse en ligne permet de bouger, 
chacun à son rythme, pour un 
meilleur tonus musculaire tout  en 
sollicitant notre mémoire. 
Cette nouvelle activité aura lieu un 
lundi sur deux, l’après-midi, salle de 
la Renaissance à Pont-Péan. 
De plus amples informations vous 
seront fournies à l’occasion du Forum. 

Contact:  
Mme Colette Constantin : 
06 27 31 24 80 
Mme Patricia Chadufaux :
06 76 31 23 42
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LES MUM'ZELLES  DE L'OUEST
En route pour la Sénégazelle 

Perrine, Élo, Laura et Élodie, réunies sous le nom des 
Mum'Zelles de l'Ouest, s'apprêtent à participer à la 

Sénégazelle, une course humanitaire 100 % féminine 
au Sénégal. En plus de courir environ 10 km par 

jour, les participantes distribuent des 
fournitures scolaires aux élèves des 

écoles sénégalaises, offrant ainsi 
un avenir scolaire meilleur à ces 
enfants.
Une équipe motivée et soudée
Perrine, initiatrice du projet et 
habitante de Pont-Péan, raconte 

: "L’une de mes collègues a partici-
pé à la Sénégazelle cette année et 

je me suis dit : 'Pourquoi pas moi ?'". 
Elle a convaincu ses amies de se joindre 

à elle pour ce défi sportif et humanitaire. 
Élodie voit cette aventure comme une occasion de transmettre des 
valeurs de générosité et de solidarité. Laura considère ce projet 
comme une opportunité de se dépasser et de passer du temps 
avec les enfants sénégalais. Élo, commerçante de Pont-Péan, se 
réjouit de cette aventure humaine enrichissante qu'elle partagera 
avec ses amies.
Un appel à la solidarité
Pour réaliser ce projet, les Mum'Zelles de l'Ouest ont besoin de 
soutien. Chaque membre doit récolter 2 300 € pour financer le 
voyage, la logistique et l'achat de fournitures scolaires. "Chaque 
don compte", rappelle Perrine. Les habitants de Pont-Péan et les 
entreprises locales sont invités à contribuer financièrement ou par 
des dons de fournitures scolaires.
Avec un enthousiasme communicatif et une détermination sans 
faille, les Mum'Zelles de l'Ouest sont prêtes à se lancer dans cette 
aventure extraordinaire. Leur engagement pour les enfants du 
Sénégal est un bel exemple de générosité et de solidarité, qui, 
espérons-le, inspirera de nombreux Pont-Péannais à se mobiliser 
à leurs côtés. Vous pouvez suivre leur préparation et les soutenir 
via leur cagnotte en ligne. Ensemble, faisons de ce beau projet 
une réussite !

Pour plus d'informations et soutenir le projet  : 
Email : lesmumzellesdelouest@gmail.com
Instagram : Les Mum'Zelles de l'Ouest
Cagnotte Helloasso : Les Mum'Zelles de l'Ouest

ELLES FONT BOUGER
PONT-PÉAN
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GALERIE / RETOUR EN IMAGES

La cérémonie de commémoration 
de la Victoire de 1945, s'est déroulée le 
8 mai, au monument du Souvenir de 

Pont-Péan.
Placée sous l'égide de l'UNC Pont-Péan, 
celle-ci a rassemblé autorités civiles et 

militaires.

Très belle participation pour "la Grande 
convergence" de la Fête du Vélo et de la 

Marche à Pont-Péan.
Un grand merci aux bénévoles de Rayons 
d'Action qui ont sécurisé le parcours.

Coup de chapeau à Véloxygène dont de 
nombreux membres ont pris part à cet 

événement. 

Nouveau chantier participatif pour 
le Local Jeunes. Les adolescents et 
leurs encadrants réalisent un abri 
à vélo pour les enseignantes et les 
agents de l'école publique Lucie 

Aubrac.

Le Relais du Souvenir a fait une halte 
à Pont-Péan le 3 juin. 

150 coureurs et coureuses se sont 
relayés d’Utah Beach à Plumelec du 1er 
au 5 juin 2024, pour commémorer le 
80ème anniversaire du Débarquement.

Inauguration le 15 juin en 
présence de Michel Demolder, maire 
de Pont-Péan et d'Agnès Guillet, 

adjointe à la Culture. 
Plusieurs photographes lauréats, 
dont les clichés sont exposés, ont 

présentés leurs photos.

L'inauguration du city stade s'est 
déroulée le 22 juin, en présence de 
Michel Demolder, maire de Pont-
Péan, Sylvie Bernard, adjointe en 

charge de l'Éducation et de Frédéric 
Gourdais, adjoint en charge des 

Sports et de la Jeunesse.

L'ancien terrain de sprint-cross figure 
parmi les 16 sites retenus de l'appel à 
projet "Nos lieux communs" de Rennes 
Métropole. Une réunion publique et 
un atelier participatif ont eu lieu le 25 
juin. Habitants, associations, élus ont 
pu réfléchir au devenir de cet espace.

Une formation aux premiers 
secours, financée par le CCAS 
et dispensée par la Croix-Rouge 

française, s'est déroulée à la mairie, 
le 8 juin. Elle a permis aux 15 

participants présents, d’apprendre 
les gestes qui sauvent.

Belle fréquentation pour les 
différents ateliers de la Maison Mobile 

du Vélo le 15 juin dernier :
 parcours d’apprentissage à vélo, atelier 

d'autoréparation de vélos,
actions de sensibilisation à la visibilité 
sur les routes et marquages Bicycode.

CÉRÉMONIE DU 8 MAI 2024

VERNISSAGE DE L'EXPO SUR LE 
THÈME DU SPORT

LE RELAIS DU SOUVENIR ATELIER SECOURISME

INAUGURATION DU CITY STADE RÉUNION PUBLIQUE SUR L'AVENIR 
DU TERRAIN DE SPRINT CROSS

LA MAISON DU VÉLO MOBILE

FÊTE  DU VÉLO ET DE LA MARCHE CHANTIER PARTICIPATIF
LOCAL JEUNES

VIVRE À PONT-PÉAN  ■  GALERIE
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GYM VOLONTAIRE "BOUGEONS
ENSEMBLE À PONT-PÉAN"
Une rentrée dynamique  
L'association propose 5 heures de cours par semaine (128 €/an), 
(98 € étudiants 16 ans et +)  dont 1h00 d’activité physique adaptée 
(100 €/an) réservée aux seniors.  
 Nous avons 2 éducateurs sportifs diplômés et rémunérés : 
Isabelle assure les cours le lundi matin de 09h30 à 10h30 et le 
mardi soir de 20h00 à 21h00. Elle anime également un cours de 
gym douce adaptée aux seniors le mardi matin de 10h30 à 11h30. 
Pour les seniors un travail d’équilibre, de mémoire, des exercices 
polyarticulaires sont proposés par Isabelle. 
Erwan assure les deux cours du jeudi soir de 18h30 à 19h30 et de 
19h30 à 20h30. 
En vous inscrivant aux cours adultes, vous pouvez participer à tous 
les cours. Les seniors ne bénéficient que d’un seul créneaux. 
Les cours se composent d’un échauffement, d’une séance de 
cardio, suivi d’un renforcement musculaire (abdos) et se terminent 
par du stretching et des étirements. De nombreux matériels sont à 
disposition (haltères, ballons,  élastiques, steps, tapis etc.).  
 Il est toujours possible d’adhérer en cours d’année en bénéficiant 
du tarif dégressif à partir du mois de janvier. Deux cours d’essais 
sont proposés avant adhésion. 
Venez nous retrouver et vous inscrire au Forum le 7 septembre. Les 
cours débuteront dès le 9 septembre 2024. 
   Contact:  

Mme Patricia Chadufaux :  pchadufaux@gmail.com
06 76 31 23 42

COMITÉ  
DE JUMELAGE 
Bientôt 25 ans 
Le nombre d’adhérents crois-
sants nous confortent dans l’idée 
qu’’établir un jumelage avec une 
ville européenne intéresse les 
Pont-Péannais. 

Au mois de mai dernier, Alain 
Ribault notre président s’est 
rendu en Irlande sur l’invitation 
du Comté de Carlow. Il a pu 
renouer ainsi des liens. Rendez-
vous est pris pour fêter en 2025 
les 25 ans du jumelage !
En attendant cet évènement 
nous poursuivons nos activités :
- Les séances de conversations 
en anglais tous les quinze jours, 
le mardi soir au Club House;
- La 2e édition du loto : le samedi 
19 octobre 2024 à partir de 18h à 
l’espace Beausoleil;
- La 2e édition de la Saint Patrick 
avec en concert le groupe « Trio 
Grains Reel », le samedi 8 mars 
2025;
- La 3e édition de l’Apéro du 
monde en mai 2025.
N’hésitez pas à venir nous 
rejoindre, l’adhésion est familiale
Le Comité de Jumelage sera 
présent au le forum des 
associations le samedi 7 
septembre de 13h30 à 17h30.

Contact:  
comitedejumelage.pontpean
@gmail.com
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LES ARTS MANIAQUES
Spectacle musical caritatif 
Samedi 7 septembre à 19h30

« Il était une fois le Moulin Rouge » Spectacle 
musical, écrit et mis en scène par Maïlis Dupont
Le Moulin Rouge, ce célèbre cabaret parisien, 
nous raconte sa vie, longue de plus d’un 
siècle, en faisant défiler devant nous, artistes, 
spectateurs, employés et bien d’autres. D’un 
claquement de doigts, il remonte le temps et 
commence son histoire en 1889, l’année qui 

l’a vu naître. Paillettes, strass, musiques, chants et danses sont au 
rendez-vous pour une promenade au fil du temps.
Tous les bénéfices de cette soirée seront versés à des associations 
qui luttent contre toutes formes d’exclusion.

Renseignements et réservations au 06 44 81 75 96 
ou par email : arts.maniaques@laposte.net

SOIREE CARITATIVE des ARTS MANIAQUES

Espace Beausoleil de Pont Péan

Tarif spectacle 10 € (8 € - de 12 ans)

Renseignements et réservations au 06.44.81.75.96
Soiree caritative des arts maniaques (helloasso.com)

Notre site : www.lesartsmaniaques.fr

SSaammeeddii  77  SSeepptteemmbbrree  àà  1199hh3300

Réservez ici 
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MAIRIE 
2, avenue du Chemin Vert 
02 99 52 41 70 - mairie@pontpean.bzh 
www.pontpean.fr 
Lundi, Mardi, Jeudi  : 14 h - 17 h 30 
Mercredi  : 10 h - 12 h  / 14 h - 17 h 30 
Vendredi  : 10 h - 12 h  / 14 h - 17 h 30 
Samedi : 09 h - 12 h 
En cas d’urgence le week-end 
l’adjoint.e d’astreinte est 
joignable au 06 76 87 77 00

CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL 
rue de la Mine - 02 99 52 82 23 
technique@pontpean.bzh
Signaler un dysfonctionnement 
d’éclairage, de voirie, d’égout : 
https://e-demarches.rennes.fr/ 
02 23 62 25 25

ESPACE BEAUSOLEIL  
Salle de spectacles et de réceptions 
allée de la Mine - 02 99 05 75 63  
espacebeausoleil@pontpean.bzh 
www.espacebeausoleil.fr

MÉDIATHÈQUE 
18, route de Nantes - 02 99 52 80 53 
mediatheque@pontpean.bzh   
www.mediathequepontpean.fr 
Mardi, jeudi : 16h30 - 18h30 
Mercredi : 10h - 12h / 14h - 18h30 
Samedi : 10h - 12h30

GROUPE SCOLAIRE LUCIE AUBRAC
allée de l’école - 02 99 52 84 05

ACCUEIL DE LOISIRS  
ET PÉRISCOLAIRE (3 - 12 ans) 
allée de l’école - 02 99 05 77 17  
enfance@pontpean.bzh 
pontpean.portail-familles.net

LOCAL JEUNES (12-18 ans) 
Espace Beausoleil - allée de la Mine 
06 74 83 34 95 
localjeunes@pontpean.bzh 

PETITE ENFANCE (0-6 ans)
2, rue de Bellevue - 06 86 87 31 63 
petiteenfance@pontpean.bzh

CRÈCHE MILLE-PATTES 
Espace Brocéliande  
Chartres-de-Bretagne - 02 99 77 19 01 

MULTI-ACCUEIL TINTINABULLE 
1, rue Madame de Janzé  
Chartres-de-Bretagne - 02 99 41 35 32  

CCAS - Centre Communal 
d’Action Sociale 
Mairie de Pont-Péan - 02 99 52 41 70 
Logements sociaux, tarification 
solidaire des transports, dispositif 
Sortir !, banque alimentaire. 
L’adjoint à la solidarité D. Jacq 
reçoit sur rendez-vous, tous les 
jeudis matins.

CDAS - Centre Départemental 
d’Action Sociale 
rue Madame de Janzé  
Chartres-de-Bretagne - 02 99 41 19 19

RELAIS POSTAL
BAR-TABAC LE PONTPÉANNAIS
36, route de Nantes  
02 99 52 83 85 
Du lundi au samedi : 9h-12h et 
14h-18h30 
Samedi : 9h-12h / 15h-18h
Fermé le dimanche

MARCHÉ 
Tous les dimanches matins  
Place du C. Commercial Les Genêts

DÉCHÈTERIES 
Bruz Les Garennes  
du lundi au samedi 9h-12h et 
14h-18h - fermé le mardi matin

St-Erblon Le Perray  
du lundi samedi de 9h à 12h et 
de 14h à 18h. fermé le mardi 
après-midi

Service déchets Rennes 
Métropole 08 00 01 14 31

MAISON MÉDICALE  
88, route de Nantes 

DIÉTÉTICIENNE  
G. Quéré - 02 99 52 41 36

KINÉSITHÉRAPEUTES 
M. André, N. Girard - 02 99 52 42 14

MÉDECINS  
N. Galland - 02 99 52 86 64 
S. Galland-Dayot - 02 99 52 44 44

PODOLOGUE  
M. Mellet - 02 99 63 59 15

OSTÉOPATHE  
A. Chevalier - 06 58 12 31 45

PSYCHOLOGUES 
D. Cassin - 02 99 52 42 42   
L. Le Mestre - 06 87 02 14 57
DENTISTES 
V. Lainé - MP. Saulnier
T.Rabefiraisana 
5 bis, rue de la Rivaudière  
02 99 52 85 41

INFIRMIÈRES  
S. Lozahic  
31, allée des Cèdres  
06 83 57 15 12

A. Broussaud-Bécot & C. Verron  
27, route de Nantes 
07 49 90 00 97
M.Bézier et L.Renault 
88 bis route de Nantes
06 84 13 21 97

PHARMACIE  
M. Cavarec - 02 99 52 41 20

ORTHOPHONISTE  
M. Blanchais - 2, allée du Parc 
02 99 52 48 94
K. Guillet - 88 bis route de Nantes 
02 23 45 61 87
06 70 53 98 96

URGENCES : 112 - SAMU : 15  Police 
secours 17 - Pompiers : 18 
Urgences pour personnes qui ont des 
difficultés à entendre ou à parler : 114
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ÉTAT CIVIL

DÉCÈS

Jacqueline GOURVIL 
épouse FEBVAY    30/04/24

André DANSAULT    23/05/24

Yves LAHRER    13/07/24

NAISSANCES 

Zélie CORNU 09/04/24

Anthony LE MAT - 
MAINGUENÉ

06/05/24

Margot LE PABIC 02/06/24

Nova MARTIN 10/07/24

MARIAGES 

Coralie HALÉ 
et Benjamin CRESPEL

08/06/24

Béthanie DESBARRE 
et Joseph DESBARRE

10/06/24

Raymonde AVRIL 
et Jean-Fritz CENATUS

22/06/24

Hélène MAHROUG 
et Julien MAHÉ

13/07/24

Delphine TILLIER 
et Christophe SIMARD

20/07/24

INSTALLATION 
D'ORTHOPHONISTES 

À PONT-PÉAN 
Maud Charuel, 
Maëlle Méner 
et Leïla  Noël

8 ter, allée des Cèdres
Tel : 02 99 53 52 01

L’ACTUALITÉ DES ENTREPRISES  
ET COMMERCES

VIE ÉCONOMIQUE

VIVRE À PONT-PÉAN  ■  VIE ÉCONOMIQUE

22

LA FÊTE DES FERMES 
La ferme de la Touche Audienne et Du grain au Pétrin fêtent leur 
"anniversaire d'installation et de collaboration", le vendredi 6 
septembre au lieu-dit La Maussonnière, au siège social Du grain 
au Pétrin, à partir de 16h. A cette occasion, ils feront découvrir 
leurs ateliers de fabrication de galettes, de pain et la meunerie. 
Plusieurs visites seront organisées au cours de l'après-midi. 
Ils ont invité d'autres agriculteurs et artisans locaux pour un 
marché de producteurs étoffé : en plus du pain, des galettes 
et crêpes Du grain au Pétrin et des légumes de la Ferme de la 
Touche Audienne, il y aura les fromages de chèvre de la ferme 
de Chevignac de Guichen, la charcuterie et la viande de porc de 
Ker cochon, les oeufs de la ferme du Bout du chemin de Laillé, 
productrices de tisanes, de glaces, les producteurs pont-péan-
nais de miel Anne et Philippe Charpentier...
Un atelier découverte des plantes sauvages sera animé par Chris-
tèle Pichon et l'association Fil'lab de proposera un atelier couture.
Un concert de jazz manouche est prévu à 17h30 et un bœuf mu-
sical pour la suite de la soirée.
Restauration possible sur place  (galettes saucisses et tartine 
végé) et buvette (ferme-brasserie Drao).

Pratique : 
Vente à la ferme tous les mardis et vendredis de 16h à 19h 
chez les maraîchers Laurence et Olivier Mosset au lieu dit la 
Basse touche Audienne.

Lionel Loupy et son food truck Croq Fougasse, reviennent à Pont-Péan à 
partir du 28 août.
Il vous régalera avec ses fougasses garnies et ses pâtisseries maison. 
Sa spécialité : le flan au lait entier et les moelleux pistache chocolat. De 
quoi vous mettre l'eau à la bouche.
Afin de se rapprocher de sa famille, Lionel Loupy a choisi de s'installer en 
Bretagne en 2019. 
Pâtissier de formation, il a été à la tête de deux affaires à Paris et en région 
parisienne. Une à Montmartre pendant 4 ans et une durant 18 ans à Asnières 
sur Seine. Il a participé à l'émission télévisée "La meilleure boulangerie de 
France" sur M6 en 2016, une exposition médiatique qui a engendré une 
forte progression des commandes et un gros surcroit de travail. 

Pratique : 
Tous les mercredis à Pont-Péan à partir de 16h.
Tel : 06 21 27 61 84
mail : croq.fougasse@gmail.com
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LE RETOUR DU FOOD TRUCK CROQ FOUGASSE

©
D

ro
its

 ré
se

rv
és

©
D

ro
its

 ré
se

rv
és

http://www.pontpean.fr


AOÛT
SAMEDI 31 AOÛT DE 9H À 13H
MAISON DU VÉLO MOBILE

Place du Marché

SEPTEMBRE
VENDREDI 6 SEPTEMBRE À 16H

FÊTE DES FERMES
Ferme de la Touche Audienne 

et  Du grain au pétrin
À la Maussonière

SAMEDI 7 SEPTEMBRE DE 13H30 À 17H30
FORUM DES ASSOCIATIONS

ET DU BÉNÉVOLAT
Au complexe sportif Jacques Goudais

SAMEDI 7 SEPTEMBRE À 19H30 
SPECTACLE CARITATIF 

"IL ÉTAIT UNE FOIS 
LE MOULIN ROUGE"
Les Arts Maniaques
À L'espace Beausoleil

MERCREDI 18 SEPTEMBRE À 18H
RÉUNION PUBLIQUE 

VILLE À 30 KM/H
À la salle du conseil

SAMEDI 21 SEPTEMBRE DE 14H À 17H
JOURNÉE MONDIALE 

DU NETTOYAGE DE LA PLANÈTE
Place du Marché

SAMEDI 21 SEPTEMBRE ET 
DIMANCHE 22 SEPTEMBRE 14H30

JOURNÉES EUROPÉENNES 
DU PATRIMOINE

Association Galène
Place de l'église 

LUNDI 23 SEPTEMBRE À 20H30
CONSEIL MUNICIPAL

À la salle du conseil

DU MARDI 24 SEPTEMBRRE 
AU SAMEDI 19 OCTOBRE

EXPOSITION 
«AMOUREUX»

À la médiathèque

SAMEDI 28 SEPTEMBRE À 20H30
OUVERTURE DE SAISON
TCHEWSKY AND WOOD

HOP HOP HOP CREW
À l'espace Beausoleil

OCTOBRE
SAMEDI 5 OCTOBRE DE 10H À 12H

ATELIER CITOYEN
"PARCS ET AIRES DE JEUX"

À la mairie

MERCREDI 9 OCTOBRE À 19H
PROJECTION DU DOCUMENTAIRE

"BALLAKÉ SISSOKO, 
UNE HISTOIRE DE KORA"

À l'espace Beausoleil

VENDREDI 11 OCTOBRE À 20H30
DJELY TAPA

À l'espace Beausoleil

SAMEDI 12 OCTOBRE À 10H
LES PETITS LECTEURS

À la médiathèque

NOVEMBRE
LUNDI 4 NOVEMBRE À 20H30

CONSEIL MUNICIPAL
À la salle du conseil

DU VENDREDI 8 AU JEUDI 14 NOVEMBRE
EXPOSITION DU FONDS BLANDIN

«LA GRANDE GUERRE 
ET LE RÔLE DES FEMMES»

À l'espace Beausoleil

LUNDI 11 NOVEMBRE
COMMÉMORATION DE 
L'ARMISTICE DE 1918

Au monument du Souvenir

MERCREDI 20 NOVEMBRE À 15H30
SPECTACLE JEUNE PUBLIC

"CHARLIE"
À l'espace Beausoleil

MERCREDI 27 NOVEMBRE DE 14H À 17H
FESTIVAL EXIL AU FÉMININ

À la médiathèque

Directeur de publication : Michel DEMOLDER - Magazine municipal trimestriel réalisé par le service communication de la commune avec la participation des élus,  
des services municipaux et des associations.  Tirage 2 200 exemplaires - distribué dans les boîtes aux lettres des habitants de Pont-Péan.  

Imprimerie EDICOLOR PRINT Usine de la Fresnais BP 47041 35470 Bain de Bretagne
Contact : communication@pontpean.bzh

 L'agenda

Retrouvez toute l’information  
de votre ville sur son site internet  

www.pontpean.fr

www

Suivez l’actualité,  
l’agenda et les lives sur  

@VilledePontPean 

Recevez l’actualité pont-péannaise  
en vous inscrivant à la  

newsletter

   Le prochain magazine municipal paraîtra le 4 novembre 2024 / Informations à communiquer pour le 14 octobre 2024.

Prochaine permanence du 
conseiller numérique
Jeudi 5 septembre

Vendredi 20 septembre
Mardi 8 octobre

Jeudi 14 novembre
Informations et  

inscriptions à la mairie


